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В документе говорится о том, что в соответствии с миссией и целями ПАО
"БРТ" по сохранению лидерства в поставках комплектующих на российский
автомобильный и ж/д рынок и освоением новых рынков сбыта ценностью
компании являются сотрудники, акционеры, клиенты. Главной целью ПАО
"БРТ" является создание конкурентоспособной продукции, удовлетворяю-
щей требованиям и ожиданиям потребителей, обеспечивающей стабиль-
ное финансовое положение компании и перспективное развитие пред-
приятия, обеспечение непрерывного роста профессионализма сотрудни-
ков с учетом минимального воздействия на экологическую обстановку.

Основным средством для достижении цели является система менедж-
мента качества, экологии и бизнеса на основе процессного подхода и риск-
ориентированного мышления, соответствующая требованиям стандартов
ISO 9001, ISO14001, IATF 16949,  ISO/TS 22163.

Цель достигается за счет решения следующих задач:
• систематическая работа  с поставщиками по улучшения качества поста-

вок и развитию поставщиков, основанная на принципах взаимной выгоды,
снижения влияния на окружающую среду и постоянного совершенствова-
ния;

• систематический анализ текущих и перспективных требований с учетом
предотвращения отказов, ожиданий потребителей  и объективная оцен-
ка удовлетворенности нашей продукцией;

• повышение эффективности деятельности организации и ее конкурен-
тоспособности путем выполнения законодательных и иных требований, а
также требований всех заинтересованных сторон, в том числе - по вопро-
сам соответствия продукции, охраны окружающей среды, персонала, парт-
неров, общественности и органов власти;

• создание и постоянное улучшение безопасной и комфортной производ-
ственной среды и инфраструктуры, способствующей вовлечению каждого
сотрудника в процесс постоянного улучшения качества и снижения влия-
ния на окружающую среду, систематическое обучение персонала в обла-
сти качества, безопасности и охраны окружающей среды;

• планирование качества продукции на этапе ее разработки с учетом
снижения воздействия на окружающую среду за счет внедрения современ-
ных методов, технических средств проектирования, прогрессивных и безо-
пасных технологий;

• управление процессами создания продукции через постановку целей
в области обеспечения качества, безопасности и охраны окружающей
среды;

• обеспечение результативности мероприятий в целях улучшения каче-
ства, экологии и безопасности, направленных на предотвращение неже-
лательного влияния рисков с учетом будущих требований и ожиданий по-
требителей.

Для выполнения поставленных задач высшее руководство ПАО
"БРТ" обязуется:

• защищать окружающую среду;
• создавать и поддерживать внутреннюю среду для вовлечения персона-

ла в решение задач предприятия;
• оказывать содействие применению процессного подхода и риск-ориен-

тированного мышлдения;
• использовать все возможности для результативного функционирования

и постоянного улучшения системы менеджмента качества, экологии и
бизнеса;

• распределять необходимые ресурсы, ответственность и полномочия
персонала по всему производственному циклу.

Балаковорезинотехника работает открыто, руководство компании го-
тово к конструктивному диалогу. Сообщения, пожелания и предложения,
связанные с деятельностью предприятия, заинтересованные лица
могут отправить, заполнив форму обратной связи в разделе "горячая
экологическая линия" на официальном сайте ПАО "БРТ".

Здесь же размещены телефоны диспетчерской службы: 8(8453)49-65-
20, 8(8453)49-67-20, 8(8453) 66-05-22. Напоминаем, что анонимные звонки
не регистрируются. Во время звонка по телефону необходимо назвать
имя, отчество, фамилию. Заявления от граждан принимаются также в
письменном виде по адресу: 413856, Саратовская область,  г. Балаково-
16, публичное акционерное общество "Балаковорезинотехника" (ПАО
"БРТ").

РАЗВИТИЕ ОБЕСПЕЧИТ ОБЪЕМЫ
По заказу руководства европейской компании A.Raymond

RUS, которая считается в России ведущим производителем
крепежных материалов и сборочных деталей для компаний
автомобильной промышленности, в ПАО "БРТ" осваивается
новая резинотехническая продукция. "Мы рассчитываем, что
производство направляющих стекла обеспечит Балаковоре-
зинотехнике стабильные объемы, поэтому считаем это на-
правление производственной деятельности достаточно пер-
спективным и обоснованным", - рассказывает о работе за-
водских специалистов и рабочих руководитель проектного
офиса предприятия Антон Владимирович Зуев.

ГОТОВИМСЯ К
СЕРИЙНЫМ ПОСТАВКАМ

Этой осенью ПАО "БРТ" начнет осуществлять поставки
новых деталей на перспективные модели марки "LADA". Как
уточняет руководитель проектов Балаковорезинотехники
Владимир Иванов, с середины ноября в адрес ПАО "АВТО-
ВАЗ" начнут поступать шланги системы охлаждения двигате-
ля и шланги системы вентиляции картера на модели легковых
автомобилей "Лада Гранта" и "Лада Ларгус". Отправленная
недавно на АвтоВАЗ опытная партия "рукавов" получила
одобрение потребителей. Тольяттинский автозавод развива-
ет модельный ряд: "Лада Гранта", как известно, будет осна-
щаться более мощным двигателем 11182 "ЭВО". Выполняя
требования партнера, предъявляемые к качеству автокомпо-
нентов, специалисты БРТ внедряют в производство передо-
вые технологии.

ОТНОШЕНИЕ К
ЭКОЛОГИИ - БЕРЕЖНОЕ

В ПАО «БРТ» начали использовать сорбирующие боны для
сбора нефтепродуктов из сточных вод. Для многократного
использования бонов у компании «Терра Экология» (г. Моск-
ва) приобретено обжимное устройство. Об этом сообщила
Ольга Васильевна Утюмова - начальник  отдела охраны при-
роды. Устройство установлено возле приемной камеры, в рай-
оне ФНС-2. Данный метод позволит эффективно очищать
нефтесодержащие сточные воды и снизить финансовую на-
гразку на предприятие. До этого на заводе пробовали приме-
нять разные способы очистки стоков, но этот оказался наи-
более результативным.

ПОСЕТИЛИ
НАТАЛЬИНСКИЙ КОННЫЙ КЛУБ

27 сентября члены профсоюза ПАО "БРТ" вместе детьми
побывали на экскурсии в конном клубе в селе Натальино.
Поездка за город состоялась в рамках программы выходно-
го дня и обошлась заводчанам недорого. Детский билет сто-
ил 100 рублей, взрослый - 150 рублей. Экскурсия началась с
посещения конного дворика и знакомства с животными мини-
зоопарка, в котором квартируют пони, козочка камерунской
породы, ослик, кролики, гуси. Далее по программе - знаком-
ство с лошадками и катание по манежному кругу. Во время
визита на конюшню ребятам показали условия содержания
лошадей - просторные левады. Рассказали о том, как пра-
вильно ухаживать за лошадьми - кормить, причесывать гри-
ву, чистить, седлать, надевать уздечку. Самые интересные
моменты дети снимали на камеру смартфонов. Отдых на
природе в прекрасную солнечную погоду да еще в компании
любимых животных понравился и взрослым, и детям.

ПОЛИТИКА В ОБЛАСТИ КАЧЕСТВА,
ЭКОЛОГИИ И БИЗНЕСА

20 февраля 2020 года генеральный директор ПАО
"БРТ" А.С. Титов утвердил новую редакцию Политики
в области качества, экологии и бизнеса.
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Татьяна Олейникова

Перед призывом в ряды Воо-
руженных Сил Николай успел
окончить Балаковское про-
фессионально-техническое
училище № 38, получить дип-
лом газоэлектросварщика и
полгода отработать по специ-
альности. Служить ему дове-
лось в ВДВ, в саперном бата-
льоне. Служба проходила сна-
чала в белорусском Витебске,
затем - на родной Саратовщи-
не. После двух лет срочной
службы молодой человек ос-
тался в армии еще на год, зак-
лючил контракт и уехал в со-
ставе российского континген-
та миротворческих сил Севе-
роатлантического союза в
Боснию и Герцеговину обес-
печивать стабильную обста-
новку во время налаживания
мира на Балканах. О контрак-
тной службе вспоминать не
любит, говорит о ней по-мужс-
ки скупо: "Так надо было. Отец
рано ушел из жизни, мама
одна воспитывала нас с сест-
рой, жилось не просто, решил
заработать, чтобы поправить
материальное положение се-
мьи". Об армии у Николая
Александровича остались хо-
рошие впечатления. "Голубые
береты" всегда считались ар-
мейской элитой, служили при-
мером верности долгу и чес-
ти. И брали в десантные войс-
ка далеко не всех. Пройдя су-
ровую школу жизни, Николай
узнал цену дружбе, отваге и
стойкости, стал более ответ-
ственным, дисциплинирован-
ным.

- Это сейчас в армии как на
курорте, а в середине 90-х го-
дов в действующих войсках
процветала дедовщина, - ус-
мехается Николай Александ-
рович. - Тем не менее, наше
поколение не уклонялось от
гражданского долга, вообще
вопрос так не стоял - служить
или не служить. Конечно, слу-
жить! Я не боялся идти в ар-
мию, с детства мог постоять
за себя.

Николай рос дворовым
мальчишкой, все свободное от
учебы время проводил на ули-
це. Энергия била ключом, и,
чтобы направить ее в нужное
русло, мама отвела сына в
детскую спортивную школу
"Олимпик", записала в секцию
борьбы. Занимаясь едино-
борствами, Коля научился
различным приемам само-
обороны - захватам, броскам,
переворотам, подсечкам. Бла-
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Некоторые жизненные об-

стоятельства кардиналь-
но меняют нашу судьбу, за-
ставляют быть сильнее
при преодолении трудно-
стей. На Николая Александ-
ровича Кондратьева, холо-
дильщика резиновых сме-
сей цеха № 101 ПАО "БРТ",
большое влияние оказали
спорт и служба в армии.

годаря спорту окреп физичес-
ки, стал увереннее в себе, ред-
ко простужался. Безусловно,
изменилось мировоззрение,
отношение в жизни стало
осознанным. Регулярные тре-
нировки не только закаляют,
но и дисциплинируют, форми-
руют характер, воспитывают
силу воли. А спортивные успе-
хи повышают самооценку. В
целом же спорт приучает к
здоровому образу жизни.

Вернувшись в Балаково, Ни-
колай с радостью погрузился
в мирную жизнь. Женился на
однокласснице, устроился на
работу в частное охранное
агентство "Вихрь", сотрудники
которого охраняли террито-
рию и корпуса завода имени
Дзержинского, БЗСЗМ, сопро-
вождали инкассаторов. В 2003
году перешел на Балаковоре-
зинотехнику.

- Потянулся на производство
за длинным рублем, потому
что на прежнем месте зарабо-
ток с каждым годом становил-
ся все ниже, а Балаковорези-
нотехника выгодно отлича-
лась финансовой стабильнос-
тью от других компаний, -
откровенничает Николай
Александрович. - Была и дру-
гая причина - в подготовитель-
ном цехе трудились все члены
моей семьи: мама, жена,
теща, а также многочислен-
ные дальние родственники.
Целая трудовая артель! Куда
мне было еще идти?

В отделе кадров Балаково-
резинотехники Н.А. Кондрать-
еву предложили единствен-
ную свободную вакансию, име-
ющуюся в первом цехе И он,
не раздумывая, согласился.
Проработал с супругой на од-
ном производстве несколько
лет. Оксана Владимировна
трудилась просеивальщицей
техугрерода на соседнем уча-
стке.

- Выработав льготный стаж,
необходимый для досрочного
выхода на пенсию, жена сме-
нила место службы. Но разго-
воры в нашей семье по-пре-
жнему вращаются вокруг про-

изводства, - улыбается Нико-
лай Александрович. - Супруга
теперь работает в социаль-
ной сфере, но про завод не
забывает, всегда интересует-
ся делами в коллективе, пере-
дает привет бывшим сослу-
живцам.

Николай Александрович в
составе бригады маркирует,
охлаждает, складирует и упа-
ковывает резиновые смеси
перед отправкой в основные
цеха. Как утверждает началь-
ник смены подготовительного
цеха № 101 Дмитрий Фомин,
все эти операции требуют
навыка и опыта. Николай Кон-
дратьев обладает ими в пол-
ной мере, а холодильной ус-
тановкой управляет идеаль-
но. В стремлении хорошо за-
работать никогда не
отказывается от сверхуроч-
ной работы, всегда готов
прийти на выручку коллекти-
ву, подменить, если нужно,
заболевшего товарища. "От-
лично работает, знает свое
дело безупречно. Служит хо-
рошим примером для рабо-
чей молодежи, - говорит его
непосредственный руководи-
тель. - Теперь о его профес-
сиональных достижениях зна-
ют не только на заводе, но и в
городе".

За годы работы в ПАО "БРТ"
Николай Александрович до-
бился больших профессио-
нальных успехов. Статус
передовика производства по-
зволил ему собрать дома
большую коллекцию из мно-
гочисленных наград. Его труд
не раз был отмечен Почетны-
ми грамотами и Благодар-
ственными письмами руко-
водства предприятия. В этом
году портрет Н.А. Кондратье-
ва украсил обновленную Дос-
ку почета Балаковского муни-
ципального района. Трудно
сказать, кто из супругов боль-
ше обрадовался этому обсто-
ятельству. Наверное, все-
таки Оксана Владимировна.
Присутствуя на торжествен-
ной церемонии вручения
именных свидетельств, кото-

рая традиционно состоялась
накануне празднования Дня
города, женщина буквально
светилась от счастья - улы-
балась, осыпала мужа комп-
лиментами. Двадцатилетний
сын Оксаны Владимировны и
Николая Александрович тоже
пришел поддержать отца.
Но, как и подобает мужчине,
был сдержан в эмоциях.
На просьбу прокомментиро-
вать ситуацию ответил, что
многолетний, добросовест-
ный труд отца на производ-
стве действительно заслужи-
вает самой высокой оценки.
По примеру родителей па-
рень встал на правильный
путь, выбрав престижную
профессию автомеханика.
Молодой человек учится на
пятом курсе в Поволжском
колледже технологий и ме-
неджмента. После окончания
учебного заведения, как гово-
рит Николай Александрович,
сын намерен отслужить в ар-
мии, а потом уже заняться
карьерой и устройством лич-
ной жизни.

Двенадцатичасовой смен-
ный график работы заставля-
ет Николая Александровича
эффективно использовать
личное время - на Всемирную
паутину жалко его расходо-
вать, добротное художе-
ственное произведение и рад
бы почитать, но некогда. У
главы семейства есть нео-
тложные многочисленные
дела. Работа супруги связана
с частыми командировками,
во время отсутствия хозяйки
приходится поддерживать
чистоту и порядок в квартире,
готовить еду, ходить по мага-
зинам за продуктами. Но когда
Кондратьевы собираются
вместе, им не бывает скучно.
Отдыхать они предпочитают
на природе, вблизи водоемов
(есть у них свои излюбленные
места), обязательно устраи-
вают соревнования между
собой по ловле рыбы, так как
все заядлые рыбаки.

- Рыба - коронное, всеми лю-
бимое блюдо в нашей семье.
Мы ловим все, что попадает-
ся на удочку. Маленьких кара-
сиков жарим в сметане и зеле-
ни, лещей и подлещиков су-
шим, щука хороша для котлет,
из сома делаем замечатель-
ный балык, - признается глава
семейства. - Даже карликовая
такса, наш домашний пито-
мец, любит выезжать с нами
за город. Пока пес радостно
резвится на зеленом лугу, да-
вая волю своим эмоциям, мы
добываем трофеи и наслаж-
даемся обществом друг дру-
га. Это такое счастье, когда
родные люди находятся ря-
дом!

Фото автора
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Руководство компании "Аурус" номинировало Балаковорезинотехни-
ку на поставку одного вида серийной формовой детали на легковой
автомобиль AURUS Senat в кузовном исполнении седан. Опытную
партию изделий на люксовую модель необходимо предоставить парт-
нерам в январе-феврале будущего года.

Серийную сборку легкового автомобиля марки, которой пользуется
глава российского государства, начнут осуществлять в марте 2021
года на производственной площадке автомобильного завода компании
"Sollers" в городе Елабуге - на территории особой экономической зоны
"Алабуга" республики Татарстан. Раньше здесь производили сборку
легковых автомобилей марки "Форд".

Из открытых источников известно, что руководство ООО "Аурус"
намерено в дальнейшем наладить на автозаводе в Елабуге производ-
ство внедорожников AURUS Komendant и минивэнов AURUS Arsenal.
Предполагается, что свободные продажи машин будут организованы
на российском и зарубежном рынках. В частности, предусмотрен эк-
спорт автомобилей категории "люкс" в 6 стран.

Стоит напомнить, что автомобили бренда Aurus (в четырех вариантах
кузова: лимузин, седан, внедорожник и минивэн), созданные на еди-
ной базовой платформе, были разработаны специалистами Государ-
ственного научного центра Российской Федерации ФГУП "НАМИ".
Сейчас эксклюзивные варианты автомобилей марки "AURUS" выпус-
каются на базе Центра НАМИ для политической элиты страны.

- Вадим Валентинович,
знаю Вас много лет, а вот
интервью беру впервые.
Расскажите немного о Ва-
шем профессиональном
опыте. Как Вы пришли в
профессию, какое образо-
вание получили, как давно
работаете в компании "Ба-
лаковорезинотехника"?

- После института я начал
свою трудовую деятельность
как страховщик - начальник
отдела страхования в круп-
ной компании - "Энергога-
рант". Филиал в Балаково
проработал более пяти лет, и
я покинул страховой бизнес в
должности директора филиа-
ла. После этого продолжил
свою работу в экономике в
должности заместителя ди-
ректора строительной ком-
пании. Мы выполняли круп-
ные подряды на энергетичес-
ких предприятиях города.

И 1 февраля 2001 года я
пришел работать в ОАО
"БРТ" на должность начальни-
ка финансового отдела. Ра-
бота оказалась очень инте-
ресной: постоянное общение
с новыми для меня клиента-
ми - потребителями нашей
продукции, выстраивание ус-
ловий договоров и сроков оп-
латы. В отделе тогда работа-
ло более 20-ти человек, боль-
шая часть из которых ездила
в командировки, "выбивая"
платежи, оформляя взаимо-
зачеты, получая векселя за
поставленную продукцию и
т.п.

- Вы занимаетесь и эконо-
микой, и финансами. Что
общего в этой работе? И в
чем разница? Очертите
круг ключевых задач, кото-
рые Вам приходится ре-
шать.

- Экономика и финансы тес-
но взаимосвязаны и оказыва-
ют влияние друг на друга.
Круг придется рисовать вок-
руг всего завода, потому что
экономическая служба уча-
ствует в решении большин-
ства вопросов, возникающих
на предприятии - экономия
электроэнергии, приобрете-
ние нового и ремонт суще-
ствующего оборудования, за-
мены сырья и т.п., так как это
все влияет на себестоимость
выпускаемой продукции. И
всё это неразрывно связано с
финансами - без своевремен-
ного финансирования не ре-
шится ни одна проблема.

- По каким критериям оце-
нивается эффективность
службы директора по эко-
номике и финансам? Каких
основных экономических

ÂÀÄÈÌ ÒÈÌÎÔÅÅÂ: "ÐÅÀËÈÇÓÅÌ
ÔÈÍÀÍÑÎÂÛÅ ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÛ"О ключевых задачах и кри-

териях оценки работы,
кредитном финансирова-
нии предприятия и финан-
совых инициативах рас-
сказывает директор по
экономике и финансам ПАО
"БРТ" Вадим ТИМОФЕЕВ.

БРТ БУДЕТ ОСНАЩАТЬ МОДЕЛИ
AURUS

В 2021 году ПАО "БРТ" примет участие в престижном
проекте "Кортеж".

показателей, кроме рента-
бельности, необходимо до-
стичь компании в этом
году?

- Основная задача работы
любого предприятия - получе-
ние прибыли, и мы все на-
строены на это. Наша задача -
получить максимальные
объемы от потребителей то-
варной продукции, увеличи-
вая номенклатуру выпускае-
мой продукции по оптималь-
ным рыночным ценам. К сожа-
лению, коронавирус внёс свои
коррективы в планы этого
года, во втором квартале реа-
лизация к уровню 2019 года
снизилась более чем на 30
процентов. Но мы планируем
завершить год с неплохими
финансовыми показателями.
Я не суеверен, но пока не
буду их озвучивать.

- Профессиональные зна-
ния должны соответство-
вать поставленным зада-
чам. Какие компетенции и
качества Вы цените в со-
трудниках?

- Помимо общечеловеческих
качеств - честности и поря-
дочности, конечно, важны про-
фессиональные навыки, зна-
ния, целеустремленность и
опыт, который на нашем пред-
приятии всегда можно полу-
чить.

- Какую политику управле-
ния рисками применяете в
области кредитного финан-
сирования? Какие финан-
совые инструменты для
этого используете?

- Мы всегда придерживаемся
политики работы с нескольки-
ми кредитными организация-
ми одновременно, и это одни
из крупнейших банков Россий-
ской Федерации - Сбербанк
РФ, ЮниКредит Банк, Про-
мсвязьбанк. Благодаря этому
нам удается получать от бан-
ков предложения по кредитам
с минимальными ставками.
Так, в 2020 году ПАО "БРТ"
вошло в список системообра-
зующих предприятий, и был
получен льготный кредит для
компенсации потерь от сни-
жения объемов, вызванного
коронавирусной инфекцией.
При этом мы стараемся сни-
зить кредитный портфель для
уменьшения нагрузки на бюд-
жет в виде процента за
пользование кредитом.

- Что влияет на выполне-
ние бюджета?

- Стабильное финансирова-
ние всех статей расходов, бе-
зусловно, влияет на выполне-
ние бюджета.

- Какие новые финансо-
вые инициативы реализо-
ваны на Балаковорезино-
технике в этом году, с какой
целью?

- Совет директоров ПАО
"БРТ" принял решение о по-
вышении уровня заработной
платы работникам основных

профессий, занятых в сфере
производства. Новые расцен-
ки начали действовать с 1
сентября 2020 года.  Труд
прессовщика-вулканизатор-
щика оплачивается в размере
35 тысяч рублей. Пожалуй,
это самая востребованная
рабочая профессия на дей-
ствующем производстве. На-
мазчики деталей, чистильщи-
ки металла, отливок, изделий
и деталей зарабатывают 27
000 рублей  в месяц. В расчет-
ном листке токаря за сен-
тябрь тоже будет стоять дру-
гая сумма - 26 тысяч рублей. У
шероховщика металла уро-
вень заработной платы уве-
личился до 24,5 тысячи
рублей. У шероховщика, сбор-
щика РТИ, слесаря-инстру-
ментальщика, упаковщика-
комплектовщика - 23 тысячи
рублей. Уровень зарплаты
обрезчика резиновых изде-
лий, испытателя, комплектов-
щика, сортировщика состав-
ляет 21 000 рублей. Месяч-
ный заработок аппаратчика
промывки - 20 400 рублей.
Зарплата вырубщика загото-
вок и изделий на основном
производстве составляет 20
000 рублей.

 Расценки по актуальным
профессиям повышены руко-
водством компании с целью
мотивационной заинтересо-
ванности персонала в резуль-
татах своего труда, а также
для привлечения на производ-
ство новых работников и обес-
печения выполнения плана
по выпуску товарной продук-
ции при прогнозируемом рос-
те объемов. Одной из глав-
ных задач преодоления труд-
ностей промышленной эконо-

мики России и улучшения бла-
госостояния населения стра-
ны является повышение про-
изводительности труда работ-
ников.

- Какие инструменты сти-
мулирования действуют на
предприятии?

- Ключевым стимулирующим
фактором является размер
надбавок и  доплат за эффек-
тивный показательный труд и
профессиональное мастер-
ство. Поэтому представляется
наиболее важным создание
таких систем мотивации, кото-
рые отражали бы приемлемый
уровень вознаграждения за
действительные качествен-
ные и количественные показа-
тели работы персонала. В
Коллективном договоре есть
пункт о премиальном положе-
нии. При условии выполнения
плана по прибыли и плана по
реализации товарной продук-
ции работникам предприятия
полагается выплата премии.
За выполнение особо важного
задания выплачивается де-
нежное вознаграждение.

 - Как на заводе решаются
вопросы автоматизации уп-
равления финансовыми по-
токами?

- За время моей работы на
предприятии мы прошли путь
от машзала в АСУ, в котором
сидели операторы и набивали
счета-фактуры за отгружен-
ную поручным накладным про-
дукцию и баланса, закрывае-
мого в ручном режиме глав-
ным бухгалтером, до внедрен-
ных программ 1-С и АС+,
которые позволили снизить
издержки и упростить процесс
оформления и учета движения
торгово-материальных ценно-
стей.
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За последние сутки в нашей стране выявлено 8 135 заболевших
COVID-19 в 84 регионах, в том числе, отмечены активно контактные и
без клинических проявлений - 2 200 человек (27,0%). Всего в России
за весь период, начиная с марта, лабораторно подтверждено 1 159 573
случаев заболеваний. Выздоровлений - 945 920, погибших - 20 385
россиян. В Саратовской области за последние сутки зарегистрирова-
но 103 новых случая заражения новой вирусной инфекцией. С нача-
ла эпидемии на территории региона было зарегистрировано 15 279
вирусоносителей, выздоровлений - 10 172 (за последние сутки - 53),
смертей - 98.

Напряженной остается обстановка и в г. Балаково. По темпу разви-
тия эпидемии наш город  вновь вернулся в тройку самых опасных
районов. За сутки прирост заболевших составил 8 человек. За весь
период пандемии коронавируса в районе зафиксировано 1290 случа-
ев заболевания коронавирусом. Всего выздоровели 1 121 чел., или
86%, 104 пациента с подтвержденной пневмонией госпитализировано
в городскую клиническую больницу, один больной находится на лече-
нии в Саратове. Балаковский коронагоспиталь развернут на 230 коек,
а по факту в стационаре лечится 237 пациентов. В тяжелом состоянии
находятся 39 пациентов,  из них шестеро подключены к аппарату
искусственной вентиляции легких. За сутки из госпиталя выписано 6
пациентов, умерло 2 человека. Как уточняет руководитель Управления
по оказанию медицинской помощи населению Татьяна Шарабанова,
коронавирусная вакцина в учреждения здравоохранения БМР пока не
поступила. И неизвестно, когда и в каких количествах прививочный
препарат поступит. А 42 дозы вакцины, доставленные в Саратовскую
область, были использованы для прививки медработников, работаю-
щих в "красной" зоне.

Имеются случаи заболеваний COVID-19 и в ПАО "БРТ". Зарегистри-
рованы случаи заболевания новой вирусной инфекцией (или работники
находились в контакте с больными) в цехах № 113, 217, 110 (производ-
ственный участок № 203), 061 /102 (ОТиМ). Во всех цехах проведена
заключительная дезинфекция производственных и бытовых помеще-
ний специализированной организацией ФГУП "Дезинфекционный
центр". При получении информации о заболевших руководство цеха
определяет контактных лиц, передает данные в Роспотребнадзор.

Коварный вирус не щадит никого - ни взрослых, ни детей, ни простых
людей, ни сильных мира сего! Не смог уберечься от COVID-19 губер-
натор Саратовской области В.В. Радаев. Валерий Васильевич нахо-
дится на самоизоляции, болезнь у него протекает в легкой форме.
Новой вирусной инфекцией заразился глава БМР А.А. Соловьев.

Как распространяется заболевание?
Вирус, вызывающий заболевание COVID-19, передается преимуще-

ственно через капли, выделяющиеся из дыхательных путей инфици-
рованного человека при кашле, чихании или дыхании. Ввиду своей
массы эти капли не задерживаются надолго в воздухе и быстро осе-
дают на пол и другие поверхности.  Заразиться вирусом можно воз-
душно-капельным путем, находясь в  непосредственной близости от
человека с  COVID-19, или в результате переноса вируса  руками с
зараженной поверхности на  слизистые оболочки глаз, носа или рта.

Каковы симптомы COVID-19?
К наиболее распространенным симптомам COVID-19 относятся повы-

шение температуры тела, сухой кашель и утомляемость. К более
редким симптомам относятся боли в суставах и мышцах, заложен-
ность носа, головная боль, конъюнктивит, боль в горле, диарея, поте-
ря вкусовых ощущений или обоняния, сыпь и изменение цвета кожи
на пальцах рук и ног. Как правило, эти симптомы развиваются посте-
пенно и носят слабо выраженный характер. У некоторых инфицирован-
ных лиц болезнь сопровождается очень легкими симптомами. Боль-
шинство заболевших (около 80%) выздоравливает спонтанно, без
необходимости в госпитализации. В одном из пяти случаев заболева-
ние COVID-19 протекает в тяжелой форме, с развитием дыхательной
недостаточности. У пожилых людей, а также лиц с сопутствующими
заболеваниями (гипертония, заболевания сердца или легких, диабет,
онкология) вероятность тяжелого течения заболевания выше. Тем не
менее, заразиться COVID-19 и тяжело заболеть может каждый. Людям
в любом возрасте следует незамедлительно обращаться за медицин-
ской помощью в случае наличия повышенной температуры тела, каш-
ля, сопровождающихся затрудненным дыханием/одышкой, болью/
ощущением заложенности в грудной клетке, нарушениями речи или
движения. По возможности рекомендуется вызвать врача по телефо-
ну или предварительно позвонить в больницу, что позволит направить
пациента в профильное медицинское учреждение.

Как защитить себя и окружающих?
Лучший способ защитить себя и окружающих - СТРОГОЕ соблюде-

ние правил гигиены рук и респираторной гигиены. По возможности,
следует держаться от окружающих на расстоянии не менее одного
метра. Это особенно важно, если поблизости находится кашляющий
или чихающий человек. Поскольку у некоторых инфицированных сим-
птомов может пока не быть, или болезнь протекает в легкой форме,
поддержание физической дистанции со всеми без исключения людь-
ми является правильным шагом для тех, кто находится в районе, где
циркулирует COVID-19.

- На старт двух дистанций - 42-километрового марафона и полу-марафона
- вышли российские легкоатлеты-любители. Маршрут охватывал основные
достопримечательности столицы и проходил вдоль набережной Москвы-
реки, по Садовому и Бульварному кольцам, через Крымский мост, по ули-
це Тверской, Театральному проезду, под стенами Кремля. Участники за-
бега могли видеть по пути следования всемирно известные достоприме-
чательности города, в том числе - небоскребы Москва-Сити, Белый Дом,
четыре из семи сталинских высоток, Большой Театр, здание ФСБ, Поли-
технический музей, Кремль и Храм Христа Спасителя. Однако спортсме-
нам было не до созерцания, на трассе оказалось несколько затяжных
подъёмов, которые вместе с сильным ветром и повлияли на окончатель-
ные результаты.

Мои пути в спорте малых величин никак не могли пересечься с Москов-
ским Марафоном (далее ММ). Виной тому было не осознание несовмес-
тимости своей значимости и этого грандиозного забега, а иная причина:
предстоящее в октябре участие в другом, не менее грандиозном старте -
международных соревнованиях "Айронстар Сочи226", на которые я тради-
ционно регистрируюсь. Этот год сломал всё, в том числе, и барьеры. И я
решил, что двадцати дней достаточно для восстановления. И, что хороше-
му айронмену марафон в помощь.

На самом деле всё дело в компании. Славно провести время с друзья-
ми - бесценное, из-за этого и поехал. Ни минуты не пожалел, хоть мара-
фон - это не прогулка в парке. Организация "ММ" - это просто песня, и я ни
сколько не преувеличиваю. У команды организаторов "Московского мара-
фона", похоже, швейцарские корни, насколько всё выверено и чётко реа-
лизовано. Думаю, это лучшее из возможного. Московский Марафон явля-
ется членом Ассоциации международных марафонов и пробегов (AIMS).

Теперь несколько слов о самом забеге. Каждый участник получил стар-
товый номер с чипом хронометража, браслет и наклейку для камеры хра-
нения, памятную футболку. Перед входом в шатер для получения старто-
вого пакета и входе в стартовый городок всем участникам измеряли тем-
пературу, до начала старта спортсмены обязаны были носить маску и
перчатки, соблюдать полутораметровую дистанцию. Старт проходил по-
этапно, небольшими интервалами, каждый  спортсмен стартовал из сво-
его кластера с буквенными указателями. Справиться с дистанцией мара-
фона новичкам помогали пейсмейкеры - опытные атлеты, которые бежа-
ли в заданном темпе. Их можно было отличить по футболкам и флагам с
обозначением темпа и финишного времени. На дистанции дежурили врачи
машины скорой помощи, были развернуты пункты питания, спортсменам
предлагали воду, гели SiS, бананы и апельсины, батончики Bitey, конфеты
и губки для обтирания.

Отсчет личного времени начался после пересечения стартовой линии.
Результаты забега фиксировались электронной системой хронометража
Хронотрек (ChronoTrack), судьями на финише и системой видеорегистра-
ции. Погода установилась - лучше не бывает. Разве что местами ветер
донимал. Хорошо, что перед забегом мы с ребятами помолились у "стены
плача ММ". Нас услышали, и парни выдали феноменальные 2:50:00! Я до
35-го километра спокойно раскатывал по 4:25, любовался красотами и
красоткам, коих с этим темпом бежало немало. Потом немного захромал,
и красотки, вырвавшись вперед, убежали. Убивать ноги в планах не было
(Сочи на подходе), по "набережной боли", как мой друг точно назвал Фрун-
зенскую набережную, добегал по 5:00 под сумасшедшую поддержку бо-
лельщиков с финишем за 3:12:58. В плане был расклад между 3:10 и 3:15,
так что в яблочко. В свои 10 процентов первых финишерев забежал. Хоро-
ший марафон тот, который хорошо заканчивается, правда ведь?

Постскриптум.  Финишную ленту Дмитрий Пащенко пересек с результа-
том 3 часа 12 минут 58 секунд. Столько времени понадобилось спортсмену
для преодоления марафонской дистанции в 42 километра 195 метров. В
своей возрастной группе занял 23 место среди 326 участников. Это был
самый массовый забег в России. Все спортсмены, успешно завершившие
участие в соревнованиях, получили  медаль финишера с изображением
Георгия Победоносца, термонакидку, продуктовый пакет и  баночку безал-
когольного пенного напитка.

Фото из личного архива

ВСЕ БЕГУТ, БЕГУТ, БЕГУТ…
Инженер-программист цеха № 026 ПАО "БРТ" Дмит-

рий Пащенко принял участие в Московском марафоне-
2020, который состоялся 20 сентября в столице Рос-
сии. Сегодня спортсмен рассказывает об особеннос-
тях марафонской пробежки и личном результате:

КОВИД СНОВА
ИДЕТ В НАСТУПЛЕНИЕ

Как ни печально осознавать, но "Ковид-2019" продолжа-
ет свое наступательное шествие по всему миру. 28
сентября 2020 года оперативный штаб озвучил стати-
стику заболеваемости новой коронавирусной инфекци-
ей в России.


